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Par Massi Salami 

L
e président de la
R é p u b l i q u e ,
Abdelmadjid Tebboune,
a présidé, hier, une

réunion du Conseil des ministres
consacrée à deux projets de loi
portant règles de prévention,
d'intervention et de limitation des
risques liés aux catastrophes, et
Code de procédures civile et
administrative, et à la présenta-
tion d'exposés notamment sur :
des axes d'un projet de loi-cadre
sur la lutte contre le faux et l'usa-
ge de faux, le programme com-
plémentaire dédié à la wilaya de
Djelfa, et la revalorisation du
régime indemnitaire des fonc-
tionnaires activant dans les
wilayas du Sud.

Le président a donné un
ensemble d'instructions et
d'orientations. Concernant le
projet de loi portant règles de
prévention, d'intervention et de
limitation des risques liés aux
catastrophes, le Président a
insisté sur la grande importance
des opérations proactives et la
vigilance permanente, à travers
des plans précis pour faire face à
toutes les situations de catas-
trophes. L'actualisation des listes
des moyens matériels et
humains d'intervention et l'obli-
gation pour les walis de la refaire
chaque six mois, afin d'éviter
toute entrave aux opérations
d'intervention et d'ouverture des
routes pour sauver des vies. 

Pour le projet de loi portant
Code de procédures civile et
administrative, le chef de l'Etat a
enjoint d'enrichir le projet de loi
en ouvrant un large débat avec
les spécialistes notamment les
magistrats disposant d'une gran-
de expérience pour apporter les

modifications nécessaires,
notamment en ce qui concerne
le recours à la Cour suprême
dans certaines affaires.

Concernant le projet de loi-
cadre sur la lutte contre le faux et
l'usage de faux, M. Tebboune a
indiqué que la lutte contre ce
phénomène entre dans le cadre
de son engagement à moraliser
la vie publique en renforçant l'ar-
senal juridique pour lutter contre
ce phénomène qui influe négati-
vement sur le fonctionnement de
l'administration algérienne et

représente une menace pour la
sécurité de l'Etat. La lutte contre
le faux et l'usage de faux permet-
tra d'assurer une meilleure pré-
servation des intérêts, à la fois,
de l'Etat et du citoyen et lutter
contre les agissements qui ont
coûté au trésor public beaucoup
d'argent durant les années pas-
sées. Le Président a insisté,
dans ses orientations, sur la fer-
meté dans la sanction des res-
ponsables et personnes impli-
quées dans les crimes du faux
en leur infligeant de lourdes

peines et la réhabilitation de la
concurrence légale et loyale.    

Au sujet du programme com-
plémentaire dédié à la wilaya de
Djelfa, le président de la
République a affirmé l'importan-
ce du caractère  agricole et pas-
toral de cette wilaya historique. Il
a donné instruction d'augmenter
le quota de l'habitat rural destiné
à cette wilaya de 4000 à 15 000
unités. Comme il a ordonné de
préparer une proposition de pro-
motion des daïras de Labiodh
Sidi Chikh, Ain Oussara et

Messsaad en wilayas déléguées. 
Concernant l'exposé lié aux

préparatifs d'accueil des
membres de la communauté
algérienne à l'étranger, il a donné
instruction de mobiliser les per-
sonnels au niveau des aéroports
et ports, la mise en place des
conditions adéquates pour un
bon accueil des ressortissants
algériens dans leur pays. Il a
aussi donné des instructions
pour davantage de facilitations
notamment concernant le prix
des billets. M. S.

Les instructions fermes du Président
Tebboune en Conseil des ministres
Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a présidé, hier, une réunion du Conseil des ministres. 

L e président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a honoré
dimanche, au Palais du peuple à

Alger, le club de l'USM Alger, pour son
premier sacre africain, la Coupe de la
Confédération africaine de football (CAF)
pour la saison 2022-2023, au cours d'une
cérémonie à laquelle ont assisté de hauts
responsables de l'Etat, dans une ambian-
ce conviviale. Après avoir écouté l'hymne
national au début de la cérémonie, le
Président Tebboune a reçu des mains du
capitaine de l'équipe, Zineddine Belaid, le
trophée de la CAF et pris une photo de
famille avec l'ensemble des joueurs et du
staff.  Il a ensuite reçu les joueurs ainsi
que le staff technique et les dirigeants de
cette équipe, échangeant avec chacun
d'entre eux et les félicitant pour cette
consécration méritée. Le Président

Tebboune a également reçu le père du
joueur Bilal Benhamouda, décédé l'année
dernière dans un accident de la circula-
tion et auquel le sacre continental a été
dédié à titre posthume. Auparavant, le
ministre de la Jeunesse et des Sports,
Abderrahmane Hammad, a salué dans
une allocution «le soutien» et «l'intérêt»
personnel du Président Tebboune au
sport, à son développement, à la réalisa-
tion de grandes infrastructures sportives
et la protection des sportifs et des
membres de l'élite sportive algérienne à
travers plusieurs textes de loi. Le ministre
a indiqué que ce sacre concrétise «les
grandes réalisations algériennes», rele-
vant que cette victoire «contribue à auréo-
ler cette équipe». M. Hammad a ajouté
que cette cérémonie est l'expression de la
sollicitude du Président Tebboune qui

tient à chaque fois à féliciter les équipes
qui ont réalisé d'importantes perfor-
mances sportives. «Cette cérémonie
confirme et réaffirme la politique du
Président Tebboune de développer le
sport et les infrastructures sportives», a
poursuivi le ministre avant d'expliquer que
«cela prouve une volonté politique forte de
soutien au sport».  Etaient notamment pré-
sents à cette cérémonie, le président du
Conseil de la nation, Salah Goudjil, le pré-
sident de l'Assemblée populaire nationale
(APN), Brahim Boughali, le président de la
Cour constitutionnelle, Omar Belhadj, le
P r e m i e r m i n i s t r e , A ï m e n e
Benabderrahmane, le chef d'état-major de
l ' A N P, l e g é n é r a l d ' A r m é e , S a ï d
Chanegriha, ainsi que des membres du
gouvernement et de hauts responsables
de l'Etat. 

Le staff de l'USM Alger 
honore le président 

de la République 
Le président de la République,

Abdelmadjid Tebboune, a été honoré
dimanche au Palais du peuple par le staff
dirigeant, technique et les joueurs de
l'USM Alger, pour son intérêt et son sou-
tien au sport en général et au football en
particulier, à travers la réception et l'hom-
mage rendu à cette formation qui a rem-
porté le 3 juin dernier la coupe de la
Confédération africaine de football (CAF).

Le président de la République a reçu
des mains des délégués de l'équipe un
maillot de l'USMA, floqué de son nom et
portant les signatures des joueurs et du
staff du club. M. N.

Sacre

Le président de la République honore l'équipe
de l'USM Alger, vainqueur de la Coupe de la CAF 

P
h

/D
.

R
.

Faux et usage de faux, risques de catastrophes, émigration…
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Par Thinhinane Khouchi 

L
es épreuves du bacca-
lauréat ont débuté hier
au niveau des 2 674
centres à travers le terri-

toire national. En effet, plus de
790 000 candidats, dont plus de
269 500 candidats libres, ont
entamé une semaine
d'épreuves. Donnant le coup
d'envoi officiel de cette session,
le ministre de l’Education natio-
nale a avancé certaines préci-
sions. Concernant la date de
l'annonce des résultats du Bac,
Belabed a indiqué que «les résul-
tats seront dévoilés le 20 juillet
prochain, avec une avance de 1

ou 2 jours avant cette date, et ce,
selon la durée de la correction».
En outre, lors d'un point de pres-
se donné à cette occasion,
Belabed a indiqué que la moyen-
ne de réussite est fixée à 10/20,
indiquant que «toute personne
qui obtient une moyenne égale
ou supérieure à 10/20 est consi-
dérée comme ayant réussi». Par
ailleurs, le ministre est revenu
sur les mesures prises contre la
fraude et la triche, soulignant
que toutes les dispositions ont
été prises pour que cet examen
se déroule dans les meilleures
conditions. Le phénomène de la
triche et la fuite des sujets  va
petit à petit complètement dispa-
raître lors des examens officiels,
a-t-il assuré.  Pour la lutte contre
le phénomène de la triche et de
la fuite des sujets du baccalau-
réat, le ministre a également rap-
pelé les opérations de sensibili-
sation à l'importance de compter
sur soi, mettant en garde contre
toute implication dans ces phé-
nomènes qui entraînent l'exclu-
sion et l'interdiction de se pré-
senter à l'examen du baccalau-
réat pour une durée de cinq à dix
ans pour les cas de triche. Il a
également précisé que des
poursuites pénales et des peines
de prison sont applicables en
cas de fuite de sujets.
«Quiconque sera impliqué dans
une affaire de triche ou de fuite
de sujets, des poursuites
pénales et des peines de prison
seront appliquées». 

Les sujets de langue
arabe, éducation 
islamique et droit
«abordables»…

Les candidats des six filières,
à savoir les sciences naturelles
et de la vie, mathématiques,
mathématiques techniques, ges-
tion et économie, langues étran-
gères et philosophie, ont débuté

les épreuves du Bac avec deux
matières, à savoir la langue
arabe et l'éducation islamique,
plus l’épreuve de droit pour la
filière Gestion et Économie. À la
sortie des centres d'examen lors
de cette première journée des
épreuves du Bac, la plupart des
candidats étaient tout sourire,
heureux d'avoir réussi à s'en tirer
sans trop de casse. Conscients
de l'importance de cette journée
déterminante pour leur avenir, ils
ont affirmé avoir bien préparé
l'examen. La plupart exultaient et
s'attendent logiquement à de
bons résultats. Les nombreux
candidats approchés ont expri-
mé leur satisfaction des  condi-
tions d'organisation de l'examen.
«Globalement, c'est abordable»,
a commenté une jeune candida-
te à sa maman qui l'attendait
devant le portail du lycée El
Idrissi, à Sidi M'hamed. Elle nous
dira que «pour cette première

journée, les sujets étaient faciles,
le plus dur est à venir avec le
sujet des mathématiques». Pour
Salim, candidat au Bac filière
Gestion et économie, «le sujet de
droit était abordable mais trop
long  et chargé».  Aujourd’hui,
deuxième jour d’examen, les
élèves de toutes les branches
devront passer les mêmes
matières, à savoir les  mathéma-
tiques et la langue anglaise. Le
troisième jour, les élèves des
branches littéraires passeront les
épreuves de philosophie et de
langue française. Les branches
scientifiques, quant à elles, subi-
ront les épreuves de sciences
naturelles et de  langue française
pour les unes, technologie,
comptabilité et gestion et langue
française, pour les autres. Le
quatrième jour sera consacré
uniquement aux épreuves d'his-
toire-géographie et langue ama-
zighe. Le dernier jour, toutes les

branches scientifiques planche-
ront sur les sciences physiques
et la philosophie, à l'exception
de la branche Gestion et Écono-
mie qui passera l'épreuve d'éco-
nomie et management. Les can-
didats en Lettres et Langues
étrangères passeront l'examen
de la troisième langue étrangère.  

Les réseaux sociaux
et des sites internet
inaccessibles pour

tous les Algériens…
Comme le veut la tradition, le

Bac ne passe pas inaperçu
pour les Algériens qui ont été
privés hier des réseaux sociaux,
notamment Facebook, et connu
des perturbations sur d’autres
sites Internet. En effet, durant
les épreuves, la connexion n'est
pas aussi fluide que d’habitude.
Les messageries instantanées
comme WhatsApp, Messenger,
instagram, Gmail,  Signal et
autres, étaient également
déconnectées. L'objectif étant
d'empêcher les fraudeurs d'utili-
ser les réseaux sociaux pour dif-
fuser les sujets ou envoyer des
réponses aux candidats via les
applications de messagerie ins-
tantanées. Malheureusement,
cette mesure pénalise les
citoyens et les travailleurs qui
sont obligés de remettre leur
travail à plus tard ou même de
l'annuler. Cette mesure de lutte
contre la fuite des sujets lors de
l'examen du Bac est applicable
depuis un moment en Algérie et
défavorise tous les Algériens,
notamment les travailleurs, et
ce, pendant cinq longues jour-
nées. Nombreux sont ceux qui
souhaitent que le gouverne-
ment opte pour  une autre
mesure qui pourrait interdire l'ac-
cès des candidats aux réseaux
sociaux sans avoir à déconnec-
ter les autres. 

T. K. 

Les résultats du Bac annoncés
le 20 juillet et moyenne fixée à 10 

Donnant le coup d'envoi officiel des épreuves du baccalauréat, le ministre de l'Education nationale, Abdelhakim
Belabed, a indiqué, hier depuis la wilaya de Ouargla, que «les résultats seront  dévoilés le 20 juillet prochain et

contrairement à l'année précédente, la moyenne de réussite est fixée à 10/20». 

Prochaine rentrée
scolaire : Belabed

annonce la
numérisation de
près de 1 200

écoles primaires 
Près de 1 200 établissements
d'enseignement primaire à
travers le territoire national
seront équipés, avant la
prochaine rentrée scolaire
(2023/2024), en supports
pédagogiques numériques
(tablettes), a souligné,
dimanche à Ouargla, le
ministre de l'Education
nationale, Abdelhakim
Belabed. «Près de 1 200
écoles primaires implantées à
travers le territoire national
seront équipées, avant la
prochaine saison scolaire, en
tablettes numériques, en
application des instructions du
président de la République,
Abdelmadjid Tebboune», a
affirmé  Belabed lors d'un
point de presse tenu en marge
de la cérémonie du coup
d'envoi des épreuves du
baccalauréat, session juin
2023, depuis le centre
d'examen «Hocine-Mekhoufi»
de Ouargla. Le ministre a
indiqué que «cette opération a
été lancée au niveau de
plusieurs établissements
primaires du pays dans le
cadre des efforts de l'Etat
portant modernisation des
conditions de scolarisation».
Belabed a, dans ce cadre, fait
savoir que le livre numérique
a, depuis la saison dernière,
été mis gratuitement à la
disposition des élèves du
cycle primaire, de même pour
les autres niveaux, avant de
relever que «cet ouvrage
numérique a contribué
largement et efficacement à
l'allègement des poids des
trousseaux scolaires». 

L. N.

Début hier des épreuves 

E n présence du ministre de
l'Energie et des Mines,
Mohamed Arkab et du 

P-DG de Sonatrach, Toufik
Hakkar, le siège de la Direction
générale de Sonatrach a abrité
une cérémonie de signature du
contrat de réalisation d'un com-
plexe pétrochimique à Arzew et
d'une convention de son finan-
cement,  a indiqué, hier, le
Groupe pétrolier et gazier dans
un communiqué publié sur sa
page Facebook. Le contrat de
réalisation du complexe pétro-
chimique a été signé entre la
STEP Polymers Spa (filiale à 100
% de Sonatrach) et la JV

Petrofac-HQC. Ce contrat de
type Engineering, Procurement
& Construction, porte sur la réa-
lisation, au niveau de la zone
industrielle d'Arzew, d'un com-
plexe pétrochimique s'étalant
sur 88 hectares, destiné à la pro-
duction de 550 000 tonnes/an
de polypropylène, pour une
durée de réalisation de 42 mois,
a ajouté le communiqué. La pro-
duction de polypropylène atten-
due de ce futur complexe sera
destinée à couvrir les besoins
du marché national et à exporter
le surplus de la production sur
les marchés européen, asia-
tique et africain. Pour rappel, ce

contrat avait été attribué le 14
mai dernier, suite à une consul-
tation restreinte internationale,
conformément à la procédure
de passation de marchés en
vigueur au sein de STEP
Polymers Spa. La concrétisation
de cet important projet permet-
tra la création de près de 6 000
postes d'emploi directs pendant
la phase construction, 450
emplois pendant la phase
exploitation et 2 000 postes
d'emploi indirects. Aussi, le pro-
jet adoptera les normes et stan-
dards appliqués à l'échelle
nationale et internationale en
matière de protection de l'envi-

ronnement, avec notamment la
réalisation d'un vaste program-
me de plantation d'arbres et de
couverts végétaux au niveau de
la wilaya d'Oran. La seconde
signature a porté sur une
convention de financement
entre la STEP Polymers Spa et
la Banque nationale d'Algérie
(BNA) comme chef de file. Selon
le communiqué, cette conven-
tion permettra le financement du
projet de réalisation du com-
plexe pétrochimique de poly-
propylène d'Arzew à hauteur de
70 %, tandis que les 30% res-
tants seront financés en fonds
propres. Meriem B.

Projet du complexe pétrochimique d'Arzew

Sonatrach : signature du contrat de réalisation 
et d'une convention de financement



LLee  JJoouurr D’ALGERIEA c t u e lLundi 12 juin 20234

Le développement du tourisme, tributaire
du développement «parallèle» d'autres secteurs 

Mokhtar Didouche, ministre du Tourisme et de l'Artisanat :

Par Sami Y. 

«L
e s e c t e u r d u
Tourisme ne peut
pas se développer
si les autres sec-

teurs ne l'accompagnent pas», a
affirmé M. Didouche lors d'un
point de presse tenu à l'issue de
sa visite de travail dans la wilaya
de Chlef, soulignant que l'Etat
doit également développer «en
parallèle» tous les secteurs d'ac-
c o m p a g n e m e n t , d o n t l e s
Travaux publics, l'Hydraulique et
l'Energie. Le ministre a ajouté
que les structures touristiques en
voie de réalisation à travers le
pays doivent être alimentées en
eau et raccordées au réseau
d'électricité et de gaz, «des sec-
teurs qui font partie de la préoc-
cupation de l'Etat pour dévelop-
per le tourisme». Il a, à l'occa-
sion, exprimé sa satisfaction
quant aux projets touristiques de
«qualité» qui sont en train de se
réaliser, estimant que cela est
«rassurant» et «augure d'un opti-
misme extraordinaire», avant de
réitérer l'engagement de son
département à «accompagner
tout investisseur» dans ce sec-
teur. Abordant le développement
du littoral, le ministre a mis l'ac-
cent sur «l'obligation» de mettre
en valeur l'ensemble des poten-
tialités touristiques dont dispo-
sent les différentes régions du
pays, notamment «le produit bal-
néaire».

Pour ce qui est des prépara-
tifs de la saison estivale à Chlef,
M. Didouche a souligné que
«toutes les plages de la wilaya
sont prêtes à accueillir les tou-
ristes et les vacanciers» et que
«toutes les conditions sont
réunies pour leur permettre de
passer un séjour en toute quiétu-
de».

Evoquant le développement
du tourisme à Chlef, le ministre a
indiqué que cinq zones d'exten-
sion touristique, dont les plans

d'aménagement tour is t ique
(PAT) ont été approuvés, «pour-
raient accueillir jusqu'à une cen-
taine de projets de qualité, les-
quels généreraient plus de 
25 000 emplois et renforceraient
le parc hôtelier d'une capacité de
plus de 30 000 lits», a-t-il relevé.

Le ministre a également tenu
à souligner que les projets touris-
tiques en cours de réalisation à
Chlef sont «de qualité et répon-
dent aux normes internationales»,
assurant qu'ils vont faire de la
wilaya «un pôle touristique d'ex-
cellence». A noter que M.
Didouche a inspecté, au cours
de sa visite de travail à Chlef, plu-
sieurs projets relevant de son
secteur dans la commune  de
Beni Houa, où il s'était enquis
également des préparatifs de la
saison estivale au niveau des
plages de la même ville.       S. Y. 

Le ministre du Tourisme et de l'Artisanat, Mokhtar Didouche, a indiqué, samedi à Chlef, que le développement 
du secteur du Tourisme est tributaire du développement «parallèle» de plusieurs autres secteurs d'accompagnement.

L e ministère de l'Agriculture
et du Développement rural
a démenti, samedi dans

un communiqué, les allégations
de problèmes de stockage de
l'ail et d'une surproduction dans
cette filière non stockée, rappe-
lant les mesures opérationnelles
et les engagements d'achat du
surplus de production.

«Le ministère de l'Agriculture
et du Développement rural
dément officiellement les alléga-
tions rapportées par une chaîne
de télévision privée sur la filière
ail, selon lesquelles le produit
connaît une difficulté de stocka-
ge du surplus de production», a
précisé le ministère. «Les infor-
mations diffusées concernant

des agriculteurs d'une wilaya
connue pour son abondante pro-
duction sont en contradiction
avec la réalité et avec les
mesures proactives prises par
les services techniques du minis-
tère», ajoute la même source,
relevant que «les mesures opéra-
tionnelles et les engagements
d'achat du surplus ou les quanti-
tés dédiées à la régulation sont
en vigueur depuis mai dernier».

«L'abondance du produit est
le fruit des efforts consentis sur le
terrain, le résultat des avantages
accordés et l'accompagnement
d e l ' E t a t e n m a t i è r e  
d'élargissement des surfaces
cultivées», lit-on dans le commu-
niqué du ministère qui ajoute

que «l'Algérie est passée, en un
court laps de temps, de pays
importateur d'ail à un pays auto-
suffisant avec des perspectives
d'exportation». «En coordination
avec le Conseil national interpro-
fessionnel de la filière oignon/ail,
une liste a été arrêtée, regrou-
pant près de 60 producteurs et
opérateurs économiques répon-
dant aux critères et conditions
techniques relatives à la qualité
de produit stockable en vue de
réunir les conditions favorables
au stockage et à la préservation
de la production», a ajouté le
ministère. 

Et de poursuivre : «Le stocka-
ge effectif se fait après le sécha-
ge naturel du produit. Une opéra-

tion minutieuse encadrée par des
ingénieurs spécialisés», a-t-on
relevé.

«Outre l'ail, tous les produits
agricoles de large consomma-
tion seront gérés selon de nou-
velles méthodes par le nouvel
établissement de régulation qui
entrera en service après par-
achèvement des procédures
légales et organisationnelles
relatives à sa création», ajoute le
ministère. «Le ministère dément
catégoriquement ces informa-
tions propagandistes de nature à
semer la zizanie parmi les agri-
culteurs. Il engage l'entière res-
ponsabilité des auteurs de ces
allégations», a conclu le ministè-
re. Hassina Bey

Filière ail 

Le ministère de l'Agriculture dément 
les allégations de problèmes de stockage 

L es services de la wilaya
d'Alger ont annoncé, lors
des travaux de la session

extraordinaire de l'Assemblée
populaire de wilaya (APW), le
lancement de nombre de projets
de développement et d'aména-
gement de la baie d'Alger, en vue
de prendre en charge convena-
blement les préoccupations des
citoyens.

A cette occasion, le wali
d'Alger, Mohamed Abdenour
Rabehi, a affirmé, samedi,
qu'«aucun projet en lien avec les
secteurs des Travaux publics et
l'Hydraulique n'était gelé au
niveau des communes», souli-
gnant que les différents projets
seront financés progressive-
ment.

A cet effet, «il sera procédé à
la prise en charge des habita-
tions aux abords d'Oued
Ouchayah, à travers le reloge-
ment des habitants des construc-
tions anarchiques ou l'examen
des dossiers des propriétaires
de la région», tout en accélérant
la cadence des travaux au
niveau du Oued Beni Messous, à
El Hamiz et à Reghaïa, en sus
des procédures liées à l'assainis-
sement de Oued El Harrach et la
protection du lac de Réghaïa de
la pollution.

Dans le cadre du raccorde-
ment aux réseaux d'électricité et
du gaz, le bilan annuel de l'activi-
té de la wilaya, examiné deux
jours durant par les membres de
l'APW, fait état d'un taux de rac-

cordement au réseau électrique
de 98,99 % et de 85,47 % au gaz.
Quant à l'alimentation en eau
potable (AEP), les données pré-
cisent que «40 % de la popula-
tion sont alimentés quotidienne-
ment et 60 % par le système de
distribution un jour sur deux».

Les parts de l'AEP sont répar-
ties sur «38 % à partir des eaux
souterraines, 17 % (barrages) et
45 % à partir des sept stations de
dessalement de l'eau qui seront
renforcées par de nouvelles sta-
tions en tête desquelles la station
de Fouka 2 et la station de Corso
pour alimenter la capitale à hau-
teur de 80 000 mètres
cubes/jour».

Sur le dossier de l'emploi, le
bilan fait état de «76 708 bénéfi-

ciaires de l'allocation chômage et
de 1 017 inscrits pour une forma-
tion à travers 32 établissements
de formation».   

S'agissant des infrastructures
sportives, la wilaya d'Alger a
engagé, selon le même docu-
ment, des opérations pour le
réaménagement de plusieurs
salles de sport, la réalisation
d'espaces spéciaux, outre le lan-
cement des travaux de réalisa-
tion de cinq piscines semi-olym-
piques réparties sur Gué de
Constantine, Sidi Moussa, Beni
Messous, 

Les Eucalyptus et Ben Talha,
en sus du renouvellement de
l'éclairage du stade 20-Août-
1955 et la réalisation de 29
espaces de jeu. Quant aux

espaces verts, les services de la
wilaya ont fait état de l'acquisition
et de la plantation de 80 000
arbres sur les abords des auto-
routes, et de 220 000 arbustes à
planter au niveau de la barrière
de sable du milieu de l'autoroute
Est, et l'achat de 1 100 palmiers.

Par ailleurs, les services de la
wilaya ont accéléré les prépara-
tifs de la saison estivale, par la
réalisation de 4 876 opérations
de nettoyage des plages, la
mobilisation de 360 agents de
nettoyage, ainsi que l'aménage-
ment de quelques plages en vue
de faciliter l'accès des personnes
aux besoins spécifiques via le
projet de plage pour tous «Handi
Plage». 

R. T.

Alger 

Plusieurs projets de développement lancés 
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Par Salima K.

L
e premier mémoran-
dum d'entente a été
signé par le directeur
général de la SEAAL,

Ilyes Mihoubi et le directeur
général de l'Algérienne des eaux
(ADE), Mustapha Reguig, avec le
directeur de l'entreprise «SEN-
SUS» spécialisée dans la fabri-
cation des compteurs intelli-
gents, Abdelhal im Ardjane.
Quant au second mémorandum,
il a été signé entre l'ADE, le grou-
pe COSIDER représenté par son
P-dg Hamid Khemliche et SEAAL
avec la Direction de la formation
et de l'enseignement profession-
nels (DFP) d'Alger représentée
par Abdelkader Touil, concer-
nant le lancement de la «premiè-
re» formation spécialisée dans le
dessalement de l'eau de mer.
S'exprimant à cette occasion, M.
Derbal a déclaré que l'accord lié
aux compteurs vise à «fournir
des compteurs intelligents fabri-
qués localement pour contribuer
à la numérisation de l'opération
de prélèvement des volumes
d'eau consommés avec la possi-
bilité de les relever à distance, à
même d'éviter les déplacements
des agents et le désagrément
aux clients dans le cadre de la
concrétisation du principe de
confiance réciproque entre l'ad-
ministration et le citoyen». Quant
à l'impact commercial de cette
opération, le ministre a précisé

que ces compteurs permettront
de recouvrer de manière «exacte
et juste» les redevances de
consommation d'eau et de
renoncer définitivement au paie-
ment forfaitaire des factures.

Quant à l'accord de la forma-
tion, le ministre a indiqué que la
formation dans les métiers de
d e s s a l e m e n t d ' e a u v i e n t
«accompagner les grands inves-
tissements lancés par l'Etat en
matière de réalisation de stations
de dessalement d'eau en tant
que choix alternatif aux res-
sources hydriques convention-
nelles impactées par le phéno-
mène des changements clima-
tiques».

L'accord en question garantit
la formation de techniciens et de
techniciens supérieurs dans le
domaine de dessalement de
l'eau, a relevé le ministre qui a
rappelé les instructions du prési-
dent de la République visant à
«accompagner les programmes
nationaux de réalisation des sta-
tions de dessalement de l'eau de
mer par la création de nouvelles
branches et de spécialités dans
ce domaine au niveau des uni-
versités et des instituts ainsi que
des centres de formation profes-
sionnelle pour exploiter ces pro-
jets importants avec des compé-
tences algériennes en mesure de
maîtriser tous les développe-
ments et les technologies
modernes». Pour sa part, M.
Mihoubi a précisé que le premier

mémorandum s'inscrit dans le
cadre de la gestion durable des
eaux en tant que ressource vita-
le, en garantissant l'équilibre et la
santé financière de l'entreprise,
ajoutant que l'opération d'instal-
lation des compteurs intelligents
touchera dans un premier temps
les secteurs industriels, commer-
ciaux et administratifs, avant de
la généraliser ultérieurement.
Cet accord, poursuit le DG de la
SEAAL, vise également à «mieux
maîtriser le système de factura-
tion des quantités consommées
et à accompagner les grands
comptes pour rationnaliser la
consommation d'eau, et partant,
réaliser la pérennité de cette res-
source vitale». Le mémorandum
prévoit «l'essai et l'utilisation
d'une technique intelligente
développée par l'entreprise

‘’SENSUS’’ pour détecter les
fuites et diagnostiquer les canali-
sations d'eau et
l'assainissement».

Cette coopération est en ligne
avec la responsabilité sociétale
de la société en tant qu'entrepri-
se citoyenne, à travers «le lance-
ment du projet de collecte et de
recyclage des compteurs défec-
tueux». Quant à l'accord sur la
formation, le responsable a affir-
mé que SEAAL recourait aujour-
d'hui à hauteur de 50 % aux  sta-
tions de dessalement de l'eau de
mer pour répondre aux besoins
de la population d'Alger en eau
potable, conformément à la nou-
velle stratégie des pouvoirs
publics du pays face aux défis
de l'épuisement des ressources
hydriques, réaffirmant l'engage-
ment «total» de son entreprise à

ce processus. Cette formation
«de qualité» garantira à court et
moyen terme une main-d'œuvre
qualifiée pour assurer la gestion
«efficace et rationnelle» des sta-
tions de dessalement de l'eau de
mer, en service ou en cours de
réalisation au niveau des wilayas
côtières du pays.

Lors de cette rencontre, le
ministre de l'Hydraulique a
supervisé le coup d'envoi d'une
nouvelle plateforme numérique
pour renforcer les services de la
«SEAAL». Un service intervenant
dans le cadre d'un nouveau
modèle économique s'appuyant
sur la diversification des sources
de revenus de la société à tra-
vers le développement du chiffre
d'affaires et des services. Au
terme de la rencontre, M. Derbal
a inspecté les structures tech-
niques de la société SEAAL, à
l'image du laboratoire de contrô-
le de la qualité de l'eau où il a
reçu des explications sur son
fonctionnement.

S. K.

L e ministre des Finances,
Laaziz Faid, a présenté,
samedi à Alger, le projet

de loi régissant les règles géné-
rales relatives aux marchés
publics, lequel vise à conférer
davantage de transparence en
la matière, notamment à travers
l'accélération de la numérisation
et la promotion de la participa-
tion des start-up. Lors d'une
séance présidée par le prési-
dent de la Commission des
finances et du budget à
l'Assemblée populaire nationale
(APN), Lakhdar Salmi, en pré-
sence de la ministre des
Relations avec le Parlement,
Besma Azouar, M. Faid a affirmé
que le projet de loi s'inscrivait
dans le cadre «du plan global de
réforme de la finance publique,
consacré par la loi organique
18-15 relative aux lois de
finances, et visant à promouvoir
la bonne gouvernance et la
transparence dans la gestion
des deniers publics et la présen-
tation des comptes». Le projet
de loi s'inscrit, selon le ministre,
«en droite ligne avec le projet de
loi relatif aux règles de la comp-
tabilité publique et de la gestion
financière, ainsi qu'avec la loi
monétaire et bancaire». Le texte
de loi a l'ambition d'assurer un
meilleur encadrement des mar-
chés publics, en prenant en

considération les profonds
changements dans la situation
économique du pays, à travers
la consolidation de la produc-
tion et de l'outil national de pro-
duction, notamment les start-up
labélisées, les petites entre-
prises ou les micro-entreprises.
Et d'ajouter que le projet de loi
vient «pallier les défaillances
constatées lors de l'application
des dispositions du décret prési-
dentiel 15-247 du 16 septembre
2015, portant réglementation
des marchés publics et des
délégations de service public».
De surcroît, le nouveau texte
introduit le principe de conclu-
sion des marchés publics par
voie électronique, et prévoit une
dématérialisation des procé-
dures, a-t-il expliqué, indiquant
que la numérisation en matière
de marchés publics est à même
de «conférer davantage de
transparence dans un secteur
sensible, mettre un terme au
favoritisme et à la corruption,
accélérer la cadence des procé-
dures et de l'audit dans les opé-
rations, tout en économisant le
temps, l'effort et l'argent». Le
portail électronique dédié aux
marchés publics, lancé par le
département des Finances en
décembre 2021, se veut un
espace pour l'ensemble des ser-
vices contractants et des opéra-

teurs économiques dans le
domaine des marchés publics,
et vise, selon le ministre, à «dif-
fuser et à échanger des docu-
ments et des informations rela-
tives aux marchés publics ainsi
qu'à promouvoir des marchés
publics par voie électronique».

Un Conseil national
des marchés publics 

Pour lutter efficacement
contre la corruption et sans pré-
judice des sanctions pénales et
des mesures coercitives, le pro-
jet de loi prévoit «l'élaboration
d'un code d'éthique et de déon-
tologie destiné aux responsables
et agents publics concernés par
la conclusion, l'exécution et le
contrôle des marchés publics».
D'après les explications du
ministre concernant le volet pro-
cédural des marchés publics, le
texte de loi précise que l'appel à
la concurrence doit répondre
aux procédures de demande
d'offres ou à la procédure avec
négociation. «La demande
d'offres représente la règle géné-
rale et la procédure de négocia-
tion représente l'exception qui
peut être sous forme de procé-
dure avec négociation directe ou
après consultation». Cette procé-
dure vient subroger les dénomi-
nations actuelles, à savoir «le gré

à gré simple» et «le gré à gré
après consultation», a expliqué
M. Faid. Autre mesure prévue
par le projet de loi, la création du
Conseil national des marchés
publics en tant qu'organisme
d'arbitrage administratif indépen-
dant, qui émet son avis sur les
litiges nés à l'occasion de l'exé-
cution des marchés publics avec
les opérateurs étrangers, à tra-
vers une commission pluridisci-
plinaire. Placé auprès du
ministre des Finances, le Conseil
aura pour mission de «procéder
à 
l'analyse approfondie des pra-
tiques à l'origine des litiges, offrir
la consultation, l'assistance et
l'aide et examiner toute question
liée aux marchés publics qui lui
sera soumise par le ministre
chargé des Finances». Il propose
en coordination avec les services
compétents et émet son avis
«sur tout projet de texte à carac-
tère législatif ou réglementaire
concernant les marchés publics
et les autres contrats publics».

Le Conseil se prononce dans
le cadre du contrôle de la validi-
té des procédures de conclusion
et d'octroi des marchés à impor-
tance nationale, sur tout projet
de cahier des charges, de mar-
ché public, d'avenant ou de
recours le cas échéant. 

Fatah S.

Finances

Faid présente le projet de loi régissant les règles relatives aux marchés publics

Signature de deux mémorandums d’entente 
Hydraulique

Deux mémorandums d'entente portant sur l'installation de compteurs d'eau intelligents et le lancement de la toute première
formation spécialisée dans le dessalement de l'eau de mer ont été signés, samedi, au centre de formation de la Société des

eaux et de l'assainissement d'Alger (SEAAL), sous la présidence du ministre de l'Hydraulique, Taha Derbal.

Infrastructures gazières
La Jordanie et

l'Egypte signent un
accord de partenariat 
La Jordanie et l'Egypte ont
signé, samedi, un accord de
partenariat visant à renforcer
leur coopération dans le
domaine des infrastructures
gazières. Aux termes de
l'accord, l'Egypte utilisera un
navire de stockage flottant
ancré dans le port Sheikh
Sabah al-Ahmad à Aqaba, en
Jordanie, pour le traitement du
gaz. En retour, la Jordanie
recevra du gaz naturel liquéfié
de l'Egypte et, si nécessaire,
pompera une partie du gaz
naturel à travers les pipelines
existants entre les deux pays.
La cérémonie de signature
s'est déroulée en présence du
ministre jordanien de l'Energie,
Saleh Kharabsheh et de son
homologue égyptien, Tarek El-
Molla.  A cette occasion, M.
Kharabsheh a souligné
l'objectif principal de l'accord, à
savoir maximiser l'utilisation
des ressources tout en
réduisant les coûts pour les
deux pays, précisant que
l'Egypte utilisera le navire
flottant d'Aqaba jusqu'à
l'expiration du contrat de
location de celui-ci fin 2025.   
De son côté, M. El-Molla a mis
l'accent sur l'expertise de
l'Egypte dans diverses
applications du gaz
domestique et s'est engagé à
partager son expérience avec
la Jordanie afin de maximiser
les avantages mutuels,
soulignant l'importance de la
coopération bilatérale dans
divers projets, en particulier
ceux centrés sur l'efficacité
énergétique. 

R. E.
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Par Abla Selles

L
e programme comporte
une exposition de pho-
tos de chouhada et de
moudjahidine de la glo-

rieuse guerre de Libération natio-
nale, la projection d'un film docu-
mentaire sur les différentes
étapes historiques qu'a connues
l'Algérie et une conférence sur la
Révolution de Novembre 1954.
Les différentes réalisations de
l'Algérie indépendante dans le
domaine culturel seront aussi
présentées aux Portugais, a
déclaré le secrétaire général de
l'Association, l'artiste Souag
Mokhtar.

La manifestation prévoit aussi
une exposition sur les habits tra-
ditionnels, notamment «la Blouse
oranaise», «le Karakou algérois»
et «la Guendoura constantinoi-
se», accompagnée d'un cocktail
varié de gâteaux traditionnels
algériens, a détaillé l'artiste
Souag, un des fondateurs de
l'Association.

Cet évènement culturel qui
vise à faire connaître l'histoire de

l'Algérie et à promouvoir le patri-
moine national, sera couronné
par un gala artistique animé par
une pléiade d'artistes algériens
dans le genre musical Raï qui
vient d'être classé par
l'Organisation des Nations unies
pour l'éducation et la culture
(Unesco) sur la liste du patrimoi-
ne mondial immatériel de l'huma-
nité.

L'Association d'amitié luso-
algérienne des arts et de la cultu-
re, dont le siège est domicilié à
Porto (Portugal), a été créée en
novembre dernier et est présidée
par Abdelkrim Dib qui réside
dans cette ville. Elle œuvre à
faire connaître l'histoire glorieuse
de l'Algérie, la promotion du
patrimoine culturel et la musique
algérienne, selon la même sour-
ce. L'Association qui a obtenu
son agrément en février dernier
par les services compétents au
Portugal, est constituée de cinq
membres algériens, dont trois
sont des artistes qui résident au
Portugal et deux à Oran, a ajouté
M. Souag, qui est auteur-compo-
siteur. A. S.

C u l t u r e Lundi 12 juin 2023

L es participants à un colloque natio-
nal sur «Les savants et les hommes
de lettres en Algérie», organisé

samedi à Mascara, ont mis en exergue les
nombreuses contributions scientifiques
d'érudits algériens de la pensée dans dif-
férentes disciplines.

L'universitaire Mouloud Aouimeur de
l'Université d'Alger 2 a affirmé que l'Algérie
recèle des penseurs et savants ayant
rayonné par leurs contributions scienti-
fiques multiples dans différents domaines
comme l'historien Abou El Kassem
Saadallah, auteur d'ouvrages encyclopé-

diques sur l'histoire culturelle de l'Algérie,
références dans le traitement de la cultu-
re, des intellectuels et des savants de
l'Algérie à travers différentes époques his-
toriques.

Plusieurs autres érudits contempo-
rains, dont Malek Bennabi, Mohamed
Arkoun et Abdelhamid Ibn Badis, «ont
fondé des écoles de la pensée ayant
contribué à une renaissance
intellectuelle», a-t-il souligné

Pour sa part, le Professeur Benzineb
Cherif de l'Université de Médéa a affirmé
que les érudits de la pensée en Algérie

avaient des apports scientifiques «impor-
tants» dans diverses disciplines, notam-
ment la littérature, la philosophie, les
sciences humaines et sociales, les
sciences juridiques, la jurisprudence et
les arts. 

L'enseignant Kamel Guerour de l'uni-
versité de Sétif a mis en relief l'importance
du rôle de l'université à faire découvrir ces
penseurs, à travers des laboratoires de
recherche et des écrits.

Initié par le club intellectuel et culturel
«El Bayane» de Mascara, en collaboration
avec la Maison de la culture «Abi-Ras-

Ennaciri», ce colloque a débattu de plu-
sieurs thèmes dont une lecture de l'auteur
des séries «Les érudits de la pensée en
Algérie» et «Mohamed Arkoun... un pen-
seur entre Orient et Occident», «Une
vision sociologique des réalisations des
hommes de pensée en Algérie», par des
professeurs et chercheurs de plusieurs
universités et membres d'associations à
caractère culturel, écrivains et hommes
de lettres de la wilaya.                     M. K.

«Les savants et les hommes de lettres en Algérie»

Des contributions scientifiques d'érudits algériens mises en exergue

La culture algérienne s'expose aux Portugais 
Manifestation culturelle prévue du 5 au 7 juillet à Porto 

«Journées d'histoire et images d'Algérie» est le thème d'une manifestation culturelle et artistique 
qui sera organisée du 5 au 7 juillet prochain dans la ville de Porto, au Portugal, dans le cadre de la célébration du

61e anniversaire de l'indépendance de l'Algérie. Ce rendez-vous met en valeur la résistance du peuple algérien
contre le colonisateur français et se veut, entre autres, un espace où la culture de notre pays sera présentée au

peuple portugais, précise l'Association d'amitié luso-algérienne des arts et de la culture, initiatrice de l'évènement.
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Par Rosa C.

«L
a situation reste
tendue sur toute la
ligne de front.
L'épicentre est à

l'est», a indiqué sur Telegram
Ganna Maliar, la vice-ministre de
l a D é f e n s e u k r a i n i e n n e .
«L'ennemi continue de concen-
trer ses efforts en direction de
Lyman, Bakhmout, Avdiïvka et
Manrïnka», a-t-elle ajouté, citant
les noms de villes où les com-
bats font rage depuis des mois.

Concernant le sud de
l'Ukraine, elle est restée évasive,
alors que depuis jeudi les com-
bats ont gagné en intensité dans
la région de Zaporijia, selon
Moscou, particulièrement autour
d'Orikhiv en direction de Tokmak,
une ville à 40 kilomètres au sud
du territoire occupé par la
Russie. «L'ennemi mène des
actions défensives dans le sec-
teur de Zaporijia. Des combats
de position s'y poursuivent», a
simplement commenté Ganna
Maliar.

Depuis des mois, l'Ukraine dit
préparer une contre-offensive
d'ampleur pour reprendre les ter-
ritoires occupés par la Russie
dans le sud et l'est. La reprise
des combats dans le sud est
pour de nombreux observateurs
un indicateur que celle-ci est en
cours ou alors imminente.

Selon Alexandre Sladkov, un
correspondant de la télévision
publique russe qui tient une chaî-
ne Telegram suivie par plus d'un
million de personnes, «les artille-
ries russe et ukrainienne sont à
l'œuvre», les troupes de Kiev
étant, selon lui, à l'offensive. «De
longs et durs combats sont en
cours», a-t-il écrit dans la mati-
née. «L'ennemi fournit des efforts
i n c r o y a b l e s , [ m è n e ] d e s
attaques. En vain. Les nôtres tien-
nent. La ligne de front est préser-
vée», a-t-il assuré, des affirma-
tions invérifiables de source
indépendante à ce stade.

La veille, le ministre russe de
la Défense, Sergueï Choïgou,
avait dit que ses hommes avaient

repoussé une offensive ukrai-
nienne dans la région de
Zaporijia dans la nuit de mercre-
di à jeudi, sans donner de lieu
précis. Selon Dmitri Rogozine,
un haut responsable russe, l'ar-
mée de Moscou «a repoussé la
première attaque. Mais l'ennemi
n'a pas encore introduit ses prin-
cipales forces», a-t-il tempéré,
alors que l'Ukraine aurait ras-
semblé «600 chars» dans la zone
selon lui.

Un succès militaire ukrainien
dans cette région de Zaporijia
permettrait de rompre le pont ter-
restre reliant la Russie à la pénin-
sule annexée de Crimée. Cela
constituerait un revers majeur
pour Moscou. Mais l'armée russe
a ces derniers mois renforcé ses
lignes dans la région, creusant
notamment des kilomètres de
tranchées et se préparant à un
assaut d'ampleur des forces
ukrainiennes.

Ces dernières semaines,
l'Ukraine a semblé tester les
positions russes le long de la
ligne de front, du sud à l'est, un
moyen, selon les experts, d'en-
tretenir l'incertitude avant de lan-
cer un assaut pour reprendre les
territoires occupés par la Russie,
dont la Crimée annexée en 2014.
Moscou jure de son côté vouloir
prendre l'ensemble du Donbass
dans l'est du pays.

Du côté russe de la frontière,
trois personnes ont été légère-
ment blessées vendredi lors-
qu'un drone est tombé sur un
immeuble à Voronej, à quelque

200 km de la frontière avec
l'Ukraine. La Russie est la cible
depuis des semaines d'un
nombre croissant d'attaques de
drones que Moscou impute aux
forces ukrainiennes.

Dans les régions de Kherson
et Mykolaïv, les inondations pro-
voquées par la destruction,
mardi, du barrage Kakhovka ont
fait au moins treize morts : huit
dans les zones sous occupation
russe, et cinq dans celles sous
contrôle ukrainien, où les autori-
tés font état également de treize
disparus. «Selon les prévisions,
la montée des eaux peut durer
encore dix jours», a indiqué sur
Telegram Vladimir Saldo, le chef
de la partie occupée de la
région. «Dans la ville même de
Kherson, le niveau de l'eau com-
mençait néanmoins à baisser
pour la première fois  depuis
mardi», selon Laura Moussiïane,
de l'agence météorologique
locale. «Pour des centaines de
milliers de personnes dans de

nombreuses villes et villages,
l'accès à l'eau potable est forte-
ment entravé», s'est inquiété le
président ukrainien Volodymyr
Zelensky sur Telegram, au lende-
main d'un déplacement dans la
zone.

Le niveau d'eau du barrage «a
baissé de 4,7 m  depuis mardi», a
alerté l'opérateur ukrainien du
barrage, Ukrhydroenergo, mais
selon l'Agence internationale de
l'énergie atomique (AIEA) jeudi
soir, elle continue de refroidir la
centrale nucléaire de Zaporijia,
située 150 km en amont.

Kiev et Moscou se sont accu-
sés mutuellement de la destruc-
tion du barrage, puis de frappes
sur les zones où se déroulent
des opérations d'évacuation à
Kherson. Le chef de la diploma-
tie de l'UE, Josep Borrell, a jugé
vendredi que «tout paraissait
indiquer que la Russie était der-
rière la destruction de cette infra-
structure».

R. C.

Ukraine

L’épicentre des combats dans l’Est, 
les Russes sur la défensive dans le Sud
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L'Ukraine a affirmé, vendredi 9 juin, que l'épicentre des combats restait l'est du pays, au moment où des
affrontements dans le sud ont relancé les spéculations sur le début de la grande contre-offensive promise par Kiev

depuis des mois.

L es Américains pourraient vraiment choisir d'emprunter le
sentier de la guerre en cas de dépassements de la Chine,
notamment vis-à-vis de Taiwan que Washington a promis

d'épauler militairement si Pékin se montrait plus agressif vis-à-vis
de Taipei. Toutefois, les Américains semblent ouverts aujourd'hui
a un dialogue plus constructif avec les Chinois, Antony Blinken,
secrétaire d'État aux Affaires étrangères, se préparant à effectuer
un important voyage à l'Empire du milieu. Le haut fonctionnaire
américainest ainsi attendu dimanche 18 juin à Pékin, selon des
responsables à Washington. Le secrétaire d'État avait initialement
programmé cette importante visite en février, mais elle avait été
reportée à la suite de l'incursion d'un ballon chinois dans l'espa-
ce aérien des États-Unis. Il s'agira de la première visite d'un haut
diplomate américain en Chine depuis le voyage de son prédéces-
seur, Mike Pompeo, en octobre 2018, ont précisé des sources
américaines qui ont requis l'anonymat. Sa visite n'a pas encore
été officiellement annoncée par le département d'État américain.
Le porte-parole du Conseil de sécurité nationale, John Kirby, avait
récemment déclaré que Washington communiquerait «dans un
avenir proche» au sujet des voyages de hauts responsables amé-
ricains, sans toutefois donner plus de détails. En novembre der-
nier, pour la première fois depuis l'arrivée de Joe Biden à la
Maison-Blanche, le président américain et son homologue chi-
nois, Xi Jinping, s'étaient rencontrés lors du sommet du G20 en
Indonésie. Les deux dirigeants avaient accepté de coopérer sur
certains dossiers lors de leurs échanges. Les relations entre les
deux puissances s'étaient à nouveau tendues en février, après le
survol du territoire américain par un ballon considéré comme
espion par Washington. Antony Blinken avait alors annulé à la
dernière minute son voyage en Chine. Néanmoins, les deux
camps ont récemment cherché à jouer la carte de l'apaisement,
notamment à l'occasion d'une réunion à huis clos qui s'est tenue
en mai à Vienne entre le conseiller à la sécurité nationale de la
Maison-Blanche, Jake Sullivan, et le chef de la diplomatie chinoi-
se, Wang Yi. Mais malgré la promesse américaine d'un «dégel»,
les deux pays continuent de croiser le fer sur les questions de
Taïwan, des revendications territoriales chinoises en mer de
Chine ou encore celle stratégique des puces électroniques.
Reste à voir si Pékin sera prêt à céder au bluff de Washington qui
n'est concrètement pas en état de mener une guerre contre l'ar-
mée chinoise, alors que l'armée américaine a piteusement perdu
les deux dernières guerres dans lesquelles elle s'était engagée en
Afghanistan et en Irak, lors desquelles des rebelles et terroristes
sous-armés avaient mis à mal des années durant les forces mili-
taires US.

F. M.

Par Fouzia Mahmoudi Dégel
Commentaire 

U n nouvel épisode crimi-
nel s'est déroulé dans le
nord d'Israël. Cinq per-

sonnes appartenant à la minorité
arabe israélienne ont été abat-
tues dans une station de lavage
automatique. Cet incident «crimi-
nel» s'est déroulé à Yafia, une
ville arabe située à l'ouest de
Nazareth, selon un communiqué
de la police, lequel précisait que
des recherches étaient en cours
pour interpeller les meurtriers.

Eli Levy, porte-parole de la
police, a affirmé à la chaîne
publique Kan qu'«une ou plu-
sieurs personnes avaient ouvert
le feu sur un groupe d'hommes
présents sur les lieux». Il n'a pas
fourni davantage de détails en
raison de l'enquête en cours.
Cette fusillade porte à 96 le
nombre d'Arabes israéliens tués
depuis le début de l'année.

Un responsable de la police a
ensuite déclaré que l'incident fai-
sait très probablement partie
d'une guerre de gangs. Maher
Khaliliya, chef du conseil local
de Yafia, a de son côté qualifié la
fusillade de «massacre» en
imputant la responsabilité à la

police, accusée de laxisme. «La
ville est solidaire des familles des
victimes», a-t-il dit à l'AFP, souli-
gnant n'avoir aucune information
sur les motifs de la fusillade.

Selon des experts, les gangs
arabes ont accumulé d'impor-
tantes quantités d'armes au
cours des deux dernières décen-
nies et sont impliqués dans des
activités telles que le trafic de
drogue, d'armes et d'êtres
humains, la prostitution, l'extor-
sion et le blanchiment d'argent.

Les Arabes israéliens, des-
cendants des Palestiniens restés
sur leurs terres à la création
d'Israël en 1948, représentent
environ 20 % de la population du
pays. Ils se disent victimes de
discrimination par rapport à la
majorité juive et estiment que la
police et les autorités font preuve
de laxisme pour les protéger et
enquêter sur ces violences.

Fin mai, des élus et représen-
tants de cette communauté ont
manifesté à Jérusalem pour
demander au gouvernement de
renforcer la sécurité. En début
de semaine, le Premier ministre
Benyamin Netanyahou a annon-

cé sa décision de former un
comité de pilotage, à la suite
d'une réunion avec des législa-
teurs arabes, pour trouver des
«solutions à la vague de meurtres
dans la société arabe».

Jeudi, il a réaffirmé sa déter-
mination à «arrêter cette série de
meurtres» en s'appuyant notam-
ment sur le Shin Bet, l'agence de
sécurité intérieure, qui n'enquête
normalement pas sur les affaires
criminelles. Plus tôt dans la jour-
née, un homme de 30 ans et une
fillette de 3 ans ont été blessés
lors d'une fusillade à Kafr Kanna,
autre ville arabe située au nord
de Nazareth.

Roni Halon, journaliste à la
station Radio Nas basée à
Nazareth, a déclaré que la
fusillade de Yafia s'était produite
pendant qu'un hélicoptère de la
police survolait la ville à la
recherche des auteurs de l'at-
taque de Kafr Kanna. Deux
hommes masqués sont arrivés à
moto et ont ouvert le feu sur des
hommes présents dans la sta-
tion de lavage, a précisé le jour-
naliste à l'AFP depuis les lieux.

Cinq Arabes israéliens tués près de Nazareth
Proche-Orient
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Ligue des champions  

Mahrez rejoint Madjer
et s’offre le titre suprême 

Par Mahfoud M.           

M
ême s'il n'a pas par-
ticipé à cette ren-
contre, étant margi-
nalisé par le coach

espagnol Pep Guardiola qui l'a
relégué au banc des rempla-
çants depuis quelque temps,
cela n'enlève nullement au méri-
te de Mahrez qui a participé acti-
vement à cette campagne en ins-
crivant trois réalisations, ce qui
fait de lui un des buteurs des
Citizens, en compagnie de
Halland, Silva et Grilish. C'est un
autre titre donc qui s'ajoute au
palmarès déjà très riche du
joueur algérien qui a décroché
un triplé cette saison avec City,
après avoir remporté le cham-
pionnat de Première League et la
Coupe d'Angleterre. Il est clair

que le meneur de jeu des Verts
se rendra au stage de la sélec-
tion nationale avec un moral
remonté, même avec cette sai-
son difficile, sachant qu'il aurait
aimé jouer souvent. D'ailleurs,
certains clubs ont saisi l’occa-
sion de cette marginalisatoin
pour propser à Mahrez un trans-
fert. Ainsi, l'offre la plus intéres-
sante est venue d'Arabie saoudi-
te, avec cette proposition du
Ahly Djeddah qui est prêt à
mettre 100 millions de
dollars/l'année pour obtenir ses
services.  Pour le moment, il n'a
pris aucune décision mais cela
ne tardera pas à se dessiner.
Pour revenir à cette finale, il faut
savoir que les Citizens ont suc-
cédé au palmarès au Real
Madrid grâce à un but de Rodri à
la 67e minute de jeu et réalisent le

triplé après leur succès en cham-
pionnat et en Coupe
d'Angleterre. Pour Guardiola, il
s'agit du 3e sacre en C1 après les
deux gagnés sur le banc du FC
Barcelone (2009, 2011), son club
formateur. L'ancien milieu de ter-
rain de 52 ans, en échec sur la
scène européenne à la tête du
Bayern Munich (2013-2016) et
de Manchester City depuis son
départ du Barça, a enfin brisé la
malédiction, deux ans après une
finale perdue avec le club man-
cunien face à Chelsea (1-0).
Avec trois Ligues des champions
à son palmarès, il n'est plus qu'à
une unité de Carlo Ancelotti, le
technicien le plus titré (4), et arri-
ve au niveau de Zinédine Zidane
et de l'Anglais Bob Paisley, éga-
lement couronnés en C1 à trois
reprises.  M. M.  

L'international algérien, Riadh Mahrez, a rejoint avant-hier soir
son compatriote, l'ancienne star du FC Porto, Rabah Madjer, en
décrochant le titre européen suprême et la Ligue des champions

qu'il a remportée avec son club, Manchester City, après avoir battu
en finale à Istanbul, en Turquie, les Italiens de l'Inter Milan. 

La star des Verts réalise un
triplé historique avec City
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L'USM Alger a réalisé un véri-
table exploit en s'offrant le titre
de champion d'Algérie de 
basket-ball (hommes), samedi
au Palais des sports d'Oran,
après avoir dominé le WO
Boufarik (62-61), lors du dernier
match du tournoi des As,
renouant avec un trophée ayant
fui le club algérois depuis 1969. 

Considéré comme le cen-
drillon du tournoi, l'USMA a réus-
si à déjouer les pronostics en
réalisant un sans faute face aux
ténors de la Super-division. 

Face au WOB, ce fut tout sim-
plement la «finale» du tournoi, vu
que les deux équipes se parta-
geaient la première place avant
leur face à face avec 4 points
chacun, au moment où le MC
Alger et le NB Staoueli étaient
sortis la veille de la course, en
concédant chacun sa deuxième
défaite de rang. 

La présence en force des
supporters du WOB, qui ont
quasiment rempli les gradins
du Palais des sports, n'a pas
pour autant affecté les jeunes
usmistes qui ont résisté à leur
adversaire, l'obligeant à termi-
ner la première période à égali-
té (32-32). Les protégés de l'en-
traîneur de l'USMA, Réda El
Hachemi, abordent avec force
la deuxième mi-temps, parve-
nant à prendre leur envol en
portant parfois l'écart à 12
points.  Mais les gars de la ville
des Oranges sont revenus en
force lors des cinq dernières
minutes, réussissant à égaliser
et prolonger par là-même le
suspense. 

A l'arrivée, les Algérois ont
eu le second souffle qui leur a

permis de reprendre l'avantage
au prix d'un seul point d'écart,
qu'ils ont défendu corps et âme
dans les dernières secondes de
la partie pour s'offrir un titre
somme toute mérité (62-61). 

La joie des joueurs de la for-
mation de «Soustara» était
naturellement indescriptible à
l'issue du match, terminé sur
une fausse note des fans boufa-
rikois qui ont failli gâcher la fête,
n'était-ce l'intervention du servi-
ce d'ordre qui a vite maîtrisé la
situation pour permettre aux
Usmistes de recevoir leur tro-
phée des mains du président
de la Fédération algérienne de
basketball, Rabah Bouarifi. 

Dans une déclaration, l'en-
traîneur de l'USMA, Réda El
Hachemi, a estimé que la
consécration des siens était
«plus que méritée», saluant la
performance de ses joueurs,
«en dépit de leur manque d'ex-
périence par rapport aux trois
autres antagonistes du tournoi
des As». 

Et d'ajouter que désormais
l'USMA «voit grand en vue de la
saison prochaine pendant
laquelle on visera tout simple-
ment le doublé». 

Pour sa part, le directeur
technique du club de la capita-
le, Khaled Berkani, a mis en
valeur ce sacre «d'autant plus
qu'il a mis un terme à 54 ans de
disette», a-t-il dit, poursuivant
que «le mérite revient aux
joueurs et à l'entraîneur en pre-
mier lieu». Avant cette rencontre
entre le WOB et l'USMA, le MCA
a battu le NBS (111-104) pour
s'offrir la troisième place.

Basket-ball/Super-Division (Tournoi des As - 3e J)

54 ans après, 
l'USM Alger renoue avec le titre 

La septième étape du Tour
cycliste du Cameroun, disputée
samedi sur une distance de
1 2 0 , 9 k i l o m è t r e s e n t r e
Bangangté et Bafi, a été rempor-
tée par l'Algérien Hamza Yacine,
ayant bouclé la distance en
2h43:46. Le coureur algérien a
dominé les deux Marocains
Achraf Ed-Doghmy (2e) et Adil El
Arbaoui (3e). Le mérite de Hamza
Yacine est d'autant plus grand
qu'il a remporté cette étape
après avoir surmonté de sérieux
problèmes mécaniques, puis-
qu'il a été victime d'une crevai-
son en début de course. Il est
cependant utile de souligner l'ex-
cellent travail d'équipe effectué
par ses coéquipiers Abdallah
Ben Youcef, Abdelkrim Ferkous
et Mohamed Nadjib Assel, pour
lui permettre de réaliser cette
belle «remontada». Ben Youcef a
finalement terminé à la 26e place
lors de cette 7e étape, suivi de
Ferkous (32e) et Assel (34e). 

Outre sa victoire d'étape,
Hamza Yacine s'est emparé de
deux maillots : le vert du meilleur
sprinter, et le maillot à pois,
réservé au meilleur grimpeur, ce
qui représente une autre satis-
faction pour lui. Au classement
général provisoire, l'international
algérien reste scotché à la 7e

place avec 06'51'' de retard sur
l'actuel leader, Mouhcine El
Kouraji. Cette 19e édition du Tour
cycliste du Cameroun est prévue
en dix étapes, mais certaines
d'entre elles, comme ce fut le
cas avec la cinquième, ont dû
être annulées en raison de la dif-
ficulté du circuit. 

Cyclisme / Tour du Cameroun 2023 (7e étape) 

Victoire de Hamza Yacine

L’ES Ben Aknoun, qui a
réussi cette saison à
accéder en Ligue I, a été

honorée par le Ligue nationale
du football amateur (LNFA) lors
d'une cérémonie organisée
samedi soir au stade El Mokrani
de Ben Aknoun. Présidée par Ali
Malek, président de la LNFA,
cette cérémonie a enregistré la
présence de plusieurs invités
parmi lesquels des autorités de
la wilaya et de la commune, des
responsables de certains clubs
algérois ainsi que les supporters
du club venus garnir les tribunes
du stade et partager la joie de
cette accession historique. La
remise de la coupe au club et les
médailles de champions aux
joueurs a eu lieu à partir d'une

scène montée dans un climat de
ferveur et dans une ambiance
haute en couleur créée par les
supporteurs des Noirs et Blancs.
Ali Malek, président de la LNFA,
a remis, à cette occasion, à
Kamel Meberbeche,  président
du futur sociétaire de la Ligue 1,

un chèque,
une récom-
pense de la
LNFA aux
c l u b s
champions
de sa ligue,
d'un mon-
tant de cinq
millions de
dinars (500
millions). 

Le prési-
dent de l'ES Ben Aknoun, Kamel
Meberbèche, a avoué que l'ac-
cession était une belle consé-
cration pour son club qui a tout
donné pour atteindre cet objectif
cette saison. «Nous nous
sommes donnés à fond et  avons
mis tous les moyens pour l'at-

teindre», a souligné le premier
responsable du club qui a quali-
fié cette cérémonie de grandio-
se, surtout qu'elle a permis de
réconcilier la famille du club
avec la venue d'anciens de
l'ESBA qui rêvaient de voir leur
équipe atteindre cet objectif
depuis longtemps. Meberbèche
s'est refusé, par ailleurs, de par-
ler de l'avenir, expliquant qu'il
souhaite savourer l'instant avec
sa famille, ses joueurs et toute la
famille de Ben Akoun, et qu'il
aura tout le temps pour préparer
la saison prochaine et faire
bonne figure en Ligue I Mobilis,
ajoutant qu'il reste optimiste
pour donner une meilleure
image du club. 

M. M.

Ligue 2

L'ESBA honorée par la LNFA 
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Par Mahfoud M.

Animant hier une confé-
rence de presse au
Centre des équipes

nationales de Sidi Moussa, le
driver des Verts a a indiqué
qu’il changeait beaucoup les
équipes qui débutent les ren-
contres pour préserver ses
joueurs. «Au cours du dernier
regroupement et pour le
double duel face au Niger,
entre la première rencontre à
Alger et la seconde en Tunisie,
je n’ai fait enchaîner que
Mahrez, Bennacer et Delort qui
avaient débuté à Alger», a-t-il
expliqué. Au passage, le sélec-
tionneur national a tenu à félici-
ter ceux qui ont réussi de très
grosses performances cette
saison, que ce soit au niveau
individuel ou collectif, notam-
ment l’USMA qui a arraché la
Coupe de la CAF, Saïd
Benrahma pour sa victoire en
Ligue Europa Conférence et
Riyad Mahrez pour sa consé-
cration, avant hier soir, en fina-
le de la Ligue des Champions.
Il a ensuite,abordé les deux
rencontres à venir et aux-
quelles il attache une grande
importance. 

A rappeler que l’EN affronte-
r a a u S t a d e J a p o m a
(Cameroun) l’Ouganda le 18
juin prochain, avant de recevoir
la Tunisie à Annaba deux jours
plus tard.  Alors que l’Algérie

est déjà qualifiée pour la pro-
chaine CAN, Djamel Belmadi a
donné un enjeu particulier aux
deux rencontres à venir, à
savoir l’horizon 2026 et la
Coupe du monde aux États-
Unis d’Amérique. «Nos deux
matchs à venir nous donneront
déjà des enseignements pour
les qualifications à venir pour le
Mondial, tout comme les trêves
de septembre et d’octobre.
Incha Allah, nous serons
prêts». Commentant la blessu-
re du maître à jouer de l’EN,
Ismaïl Bennacer, le coach des
Verts a indiqué qu’il s’agissait
d’une blessure complexe, très
rare à son âge. «On ne peut
pas spéculer sur la blessure de
Bennacer. La presse ne sait
pas et son club n’a pas com-
muniqué précisément. Vous
savez ce qu’est le secret médi-
cal ? 4 mois, 6 mois, 7 mois
d’indisponibilité, on ne peut
pas savoir exactement. C’est
une blessure très rare à son
âge et complexe», a-t-il relevé.
L’absence d’un titulaire, qui
pourrait rater la prochaine CAN
en janvier prochain, n’inquiète
pas pour autant le sélection-
neur qui explique devoir néces-
sairement composer avec ces
problématiques. 

Djamel Belmadi a expliqué,
en outre, son choix de faire
appel pour la première fois au
milieu offensif Houssem Aouar,

tout en reconnaissant qu’il
manquait de temps de jeu. «Il a
un manque de temps de jeu
évident, mais j’ai pensé qu’il
serait important de le faire venir
dès à présent pour gagner du
temps dans son adaptation. Il
avait lui aussi cette envie de
nous rejoindre. Je suis content
qu’Aouar puisse aller voir autre
chose, un autre championnat,
mais je pense qu’on aura la
vraie version de Houssem
Aouar en septembre ou
octobre, c’est-à-dire un joueur
de niveau mondial», a affirmé
Belmadi. Par ailleurs et pour ce
qui est du poste de gardien de
but, qui fait l’objet d’une certai-
ne instabilité en sélection
depuis la mise à l’écart de Raïs
M’Bolhi,  le choix n’est pas
encore arrêté, selon le sélec-
tionneur national.

S’il a également évoqué le
cas de Raïs M’Bolhi, Djamel
Belmadi a précisé que sa stra-
tégie concernant les gardiens
demandait encore un peu de
temps d’observation : «Pour les
deux rencontres à venir, je vais
tourner. C’est peut-être l’une
des dernières fois que je vais
utiliser au moins deux gardiens
différents. On a alterné entre
Zeghba et Mandréa. Je vais
encore continuer à voir diffé-
rents gardiens durant ce
stage», a-t-il indiqué.

M. M.

Conférence de presse du sélectionneur national Djamel Belmadi

«Il est important 
de faire venir Aouar»

«Le programme des matchs est compliqué et ce stage vient dans une
situation difficile», a indiqué le sélectionneur national de l'EN, Djamel
Belmadi, expliquant qu'il n'y a que deux jours qui séparent les deux

rencontres face à l'Ouganda, pour le compte des éliminatoires de la CAN,
et face à la Tunisie en amical, et qu'il est donc évident qu'il alignera deux

équipes différentes.

AFIN de mieux suivre et de
placer les étudiants sur le mar-
ché du travail, un observatoire
sera mis en place et aura pour
mission principale d’assurer le
suivi de la période post-diplôme. 

L’université algérienne explo-
re de nouvelles alternatives pour
l’insertion des jeunes diplômés
dans le marché du travail. Elle
compte mettre en place d’un dis-
positif de suivi des parcours et
de l’insertion professionnelle des
diplômés.

L’importance d’un tel dispo-
sitif est qu’il constituera une
base de données pour accéder
aux diplômés universitaires afin
de les accompagner et de les
orienter vers le marché du tra-
vail. 

Cet observatoire qui concer-
ne l’ensemble des étudiants à
pour but d’améliorer le système
d’enseignement supérieur et le
hisser à la hauteur des ambitions
du pays.

«Nous travaillons sur la mise
en place d’un observatoire des
diplômés de l’université, qui
pourra suivre les diplômés et
ajuster régulièrement les forma-
tions en fonction du marché du
travail», a annoncé le Pr Djamal-
Eddine Akretche, recteur de
l’Université des sciences et tech-
nologies Houari-Boumediène
(USTHB). Selon lui, cet organis-
me permettra de suivre l’em-
ployabilité des diplômés et éva-
luer la compatibilité des forma-
tions avec les emplois recher-
chés dans le marché. Outre cela,
il appartient à l’université d’aller
proposer des offres de formation
aux entreprises et les mettre à
profit des étudiants pour les pré-
parer à l’emploi, a expliqué le
recteur de l’USTHB, lors de son
passage à l’émission «Invité de
la rédaction» de la Chaîne 3 de la

Radio nationale. 
L’observatoire permettra

donc aux diplômés du système
de l’université de trouver rapide-
ment un travail, plusieurs entre-
prises qui sont partenaires recru-
tant leurs diplômés à la sortie de
c h a q u e p r o m o t i o n .
«Dernièrement j’ai fait un conseil
de direction au niveau de notre
université, où nous avons installé
des bureaux de liaison universi-
tés-entreprises. J’ai demandé à
des enseignants de former des
groupes et d’aller taper aux
portes des entreprises dans la
zone d’Oued Semar», a expliqué
l e
Pr Akretche. Selon lui, l’USTHB
occupe une position stratégique
et figure parmi les objectifs de
plusieurs entreprises. 

«Il y a beaucoup d’entreprises
privées qui peuvent se dévelop-
per grâce aux compétences des
et aux formations de l’USTHB», a
indiqué le Pr Akretche.

L’une des causes identifiées
concernant le chômage et le
sous-emploi des diplômés de
l’enseignement supérieur est 
l’inadéquation entre leur forma-
tion et les besoins en compé-
tences des entreprises. C’est
pour cette raison que l’université
s’emploi à créer cet observatoire
des diplômés  qui pourra suivre
les diplômés et ajuster régulière-
ment les formations en fonction
du marché du travail, afin de les
accompagner et de les orienter
de manière à leur garantir des
emplois en cohérence avec
leurs diplômes scientifiques, et
ce, en activant les accords
conclus par l’université avec les
différentes institutions écono-
miques nationales.

Louisa A. R.

Afin de placer les étudiants sur le marché du travail 

Vers la mise en place
d'un observatoire 

des diplômés 

LA BRIGADE mobile de la
police judiciaire (BMPJ) de la
sûreté de wilaya de Tébessa a
saisi 5 580 comprimés psycho-
tropes, détenus par un individu
dans la commune de Bir El Ater,
dans son domicile familial,
selon un communiqué publié,
hier, par la cellule de communi-
cation de ce corps constitué. 

Le même document précise
qu’à la suite d’informations fai-
sant état de la présence de sub-
stances psychotropes dans une
résidence familiale à Bir El Ater,
les policiers ont perquisitionné,

sur ordre du parquet, le domici-
le en question et mis la main sur
5 580 comprimés psycho-
tropes, deux grammes de
cocaïne, des couteaux et la
somme de 13 900 dinars prove-
nant de la vente de la drogue.

Le suspect a aussitôt été
arrêté et interrogé avant d’être
présenté devant le magistrat
instructeur du tribunal de Bir El
Ater qui a ordonné sa mise en
détention provisoire, selon le
même communiqué.

H. N. 

Tébessa

Saisie de plus de 5 500
comprimés psychotropes 

à Bir El Ater


